
一般質問順序表 

 

令和４年５月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 消防団運営について 

 ① 詰所の現状について 

 ② 停電時について 

 ③ 大災害時ついて 

２ 自治会運営について 

① 自治会数の変動について 

 ② 自治会館について 

③ 持続できる自治会について 

  

２ １ 安全・安心のまちづくり 

① 雨水対策について 

 ② 通学路の安全対策について 

 ③ 一番町・西砂町地域における課題について(道路・樹

木等) 

２ 安心して子育てできるまちづくり 

① 保育行政について 

② 学童保育所について 

 ③ ０，１，２歳児への支援について 

 ④ 妊婦健康診査について 

   (１) 多胎児妊婦に係る支援の充実について 

   (２) 妊婦健康診査受診票の助産所での使用につい      

     て 

  

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

12    門 倉 正 子 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

６   対馬ふみあき 



３ １ 子育て、子育ちを応援する「福祉・教育・医療・地域」

が連携した支援策の実現に向けて 

 ① 「子ども総合センター(仮称)」として新たな複合施設

建設ではどのような機能が活かされ、課題解決となる

のか？ 

   今までの課題整理、市民の利便性や要望等どう盛り

込んで機能的にするのか？ 

   市長の考え、方針を聞く。 

 ② 今まで提案してきた日野市、調布市の子育て関連を

一元化した機能の拠点について 

  ・ 調査等の実施について 

  ・ 参考にすべき点は？ 

  ・ 立川市での課題は？ 

 ③ 課題の隙間を埋めるためにはどうすればいいのか？ 

  ・ 庁内の連携のあり方について 

 ④ 福祉・教育・医療・地域がつながる「包括的な支援」

体制を作るためにはどうすればできるのか？ 

 ⑤ この複合化施設に求める市民の声をどう活かすか？ 

  ・ 交通不便地域でもある立川市北西部(砂川、西砂エ

リア) 

  ・ 医療的ケア児の保護者 

２ 地球温暖化防止を市民と進めよう！！ 

 ① 武蔵野市で実施される「気候 市民会議」の開催に

ついて、立川市での取組実施を市長に求める。 

  

４ １ 交通政策について 

 ① 都市計画道路の進捗 

 ② 駅周辺の交通対策 

 ③ 公共交通との連携 

２ 行政サービスの ICT 化 

 ① DX 推進への取組状況 

 ② 業務 ICT 化への職員の意識 

 ③ 市民サービスのデジタル化のあり方 

  

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

 ３   わたなべ 忠司 

一問一答 

 

 

立憲民主・ 

たちかわ 

16   稲 橋 ゆみ子 

 



５ １ 富士見町・柴崎町の地域課題について 

 ① バス減便と移動支援について 

 ② 立３・１・34 号中央南北線について 

２ 柴崎市民体育館について 

 ① 現状と課題について 

 ② 改修工事の内容について 

 ③ 今後のあり方について 

３ おもちゃの病院について 

 ① 運営状況について 

 ② 今後の方向性について 

４ 学校給食について 

 ① 新学校給食共同調理場について 

 ② 公会計化について 

 ③ 食材費等の高騰について 

   

６ １ 魅力発信拠点施設コトリンクについて 

① １階特産品販売、カフェコーナーについて 

 ② ３階情報発信センターについて 

 ③ 東京都との連携について 

２ 立川市の防災・危機管理体制について 

① 職員の参集体制について 

② 専門職の採用について 

③ ハザードマップの作成について 

④ 民間住宅耐震化について 

３ 樹木点検について 

 ① サクラやケヤキの劣化状況について 

② 老朽化した樹木について 

③ 今後について 

  

７ １ 樹木のあり方について 

 ① 旧若葉小学校の桜の伐採について 

 ② 樹木診断について 

２ 情報発信センター「コトリンク」について 

 ① 今後の運営スケジュールについて 

 ② シェアサイクル事業 MaaS 推進について 

３ 第四次長期総合計画、立川から飛躍の時代。未来は 

 ① 進捗状況について 

 ② 今後の課題、コロナ禍での影響について 

  

プロジェクター

ー 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

４   瀬  順  弘 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

10    江 口 元 気 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

 

 

７   粂 川 敏 男 



 ８ １ 成年後見制度について 

 ① 市としての取り組み 

２ 道路・交通行政について 

 ① 道路整備について 

 ② 車両規制の標記について 

 ③ 歩行者信号延長ボタン付きについて 

３ 立川駅周辺の受動喫煙防止について 

 ① 特定地区の見直しについて 

 ② コンテナ型喫煙所について 

４ 特別支援について 

 ① 発達相談の実態について 

 ② 発達障がい児の放課後デイについて 

５ 小・中学生のタブレットの活用について 

 ① オンライン授業は出来る体制にあるか 

 ② タブレットは適正に活用されているか 

 ③ 健康に問題はないか 

  

９ １ 高齢者や障害者の方に優しいまちづくりを 

 ① 五日市街道の歩道の整備について 

 ② 高齢者の足となる交通対策について 

 ③ コロナの影響等で生活困難者や障害者の方にも対象

を広げてごみ袋を無料に 

２ 立川市の介護事業について 

 ① 特養ホームの更なる増設やサービス利用者の支援の

充実を 

 ② 市が行う総合事業について 

 ③ 介護人材の確保について 

３ 健やかな母子の成長や命の教育について 

 ① 小・中学生の給食費を無料にすることについて 

 ② 産後ケアが受けられる機関を増やすことやミルク配

布の充実について 

 ③ 小学生・中学生に「生命を尊重する教育」について 

  

一問一答 

 

 

 

 

 

公 明 党 

 

25    伊 藤 幸 秀 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

20    永元 須摩子 

 



10 １  防災・減災について 

 ① 夜間・休日等の災害時の対応について 

２ 高齢者・障がいのある方への支援について 

 ① 認知症高齢者等個人賠償責任保険の導入について 

 ② 公共施設のトイレに大型ベッドの設置について 

３ 子どもたちが健やかに育ちゆくために 

 ① ランドセル症候群について 

   

 

11 １ 物価高騰対策について 

① 物価高騰のもとでの市民生活の認識について 

② 年金削減中止、消費税の減税などを国に求めること

について 

③ 物価高騰対策の調査、対策本部・相談窓口設置を 

④ 学校給食の食材費補助など教育支援を 

⑤ 市内産業の支援を 

⑥ 財政調整基金の活用で物価高騰対策を 

２ 市民の足としての公共交通について 

① 奥多摩街道を走るバスの本数が減ったことによる影

響について 

② 公共交通の充実のために市の責務を果たすことにつ

いて発想の転換を 

③ 福祉的交通手段の取り組み促進を 

３ まちづくりについて 

 ① コトリンク開設に伴う回遊性向上の取り組みについ       

て 

 ② 大町市との連携強化について 

 ③ 通学路の交通安全対策について 

 ④ 高齢者向けの自転車教室開催について 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

19    浅 川 修 一 

 

 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

23    高 口 靖 彦

 

プロジェクター

ー 



12 １ 困難を抱えた市民への相談・支援体制や、情報の周知

について 

① 市民が制度や支援につながれる体制について 

② 制度や支援策、相談窓口等の周知について 

③ 職員研修や専門職員の配置等について 

④ ひきこもりの状態にある方や家族への支援策と支援

体制について 

２ 砂川地域のまちづくりについて 

① 日本GLP株式会社の開発による影響と対策について 

② 移動手段の確保について 

③ 道路の危険な箇所の対策を 

④ 西砂第二公園の遊具等について 

⑤ グランドゴルフ等のできる場所の確保について 

３ 砂川地域歴史と文化の資料コーナーの存続を！ 

 ① 説明会での市民の質問や意見について 

 ② 実物展示について 

４ 米軍横田基地について 

 ① コロナ感染の情報と対応について 

 ② CV22 オスプレイについて 

  

13 １ 市内環境の改善策等について 

 ① カーボンニュートラル及びゼロカーボン等について 

２ 富士見町地域周辺のこと等について 

 ① 緊急輸送道路の南進について 

 ② 歴史民俗資料館のこと等について 

 ③ 自治会支援策への課題対応等について 

 ④ 集合住宅の再生等支援策のことについて 

３ 福祉介護のことについて 

 ① 高齢社会の対応・アンテナショップ等について 

４ 交通安全施策について 

 ① 今後の安全対策のこと等について 

  

14 １ 砂川地域の課題について 

 ① 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 

 ② 公共交通について 

 ③ 買い物支援について 

２ 道路環境と安全対策について 

 ① 信号機のない交差点の対策について 

② 街路樹のあり方について 

 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

18    若 木 早 苗 

プロジェクター

ー 

プロジェクター

ー 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

５    大 沢 純 一 

 



15 １ 錦町・羽衣町のまちづくりについて 

①  市内にある都有地・国有地について 

②  西国立駅臨時改札口について 

③  都市計画道路立３・３・30 号線について 

２ 安心して学べる学校教育について 

①  学校校則のその後の改善について 

②  学校防災について 

③  食育について 

  

16 １ 新型コロナ感染「第７波」から市民の命を守る対策に

ついて 

①  ワクチン接種の到達点と強化が必要な対応について 

②  PCR 検査などの実施状況と今後の強化策について 

③  陽性となった妊婦や透析患者の受け入れ体制の拡充

について  

④  自宅療養者への支援事業の到達点と今後の対応策に

ついて 

２ 生活に困窮する市民への支援について 

①  住民税非課税世帯への臨時特別給付金の給付状況に 

ついて 

②  家計急変世帯の給付金の給付状況について 

③  住民税非課税世帯等の給付範囲の拡大と市としての 

支援について 

３ 気候危機打開の取り組みについて 

① 国連の気候変動に関する政府間パネル報告書につい

ての見解 

② 再生可能エネルギーの普及促進施策の強化・拡充に

ついて 

③ 省エネの施策の強化について 

④ 廃プラ・生ごみの焼却から資源化への取り組みにつ

いて 

４ まちづくりについて 

 ① 都市計画道路立３・３・30 号線の事業認可について 

 ② 栄町の交通不便を解消する方策の検討状況について 

 ③ 栄町・曙町・高松町の通学路の危険個所の解消につ

いて 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

17    中 町  聡 

 

 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

21    上 條 彰 一 

 

 

 

パ ネ ル 



 

17 １ 帯状疱疹ワクチン接種について 

① 有効性について 

 ② 帯状疱疹ワクチン接種助成制度の導入について 

２ 障害者支援について 

①  立川市地域生活支援拠点等事業について 

②  投票所会場への音声認識システム導入について 

３ 地域の諸課題について 

① ごみ集積所跡地について 

② 府中道・小川道等について 

③ 若葉町のまちづくりについて 

  

18 １ 砂川地域のまちづくりについて 

① 砂川学習館/地域コミュニティ機能複合施設につい

て 

 ・ これまでの取り組みについて 

 ・ 今後の取り組みについて 

② 第五中学校の建て替えについて 

 ・ 今後の取り組みについて 

③ 新庁舎周辺のまちづくりにおける屋外体育スポーツ

施設について 

 ・ あり方の検討状況は 

 ・ 課題について 

④ 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 

 ・ 現在の進捗について 

 ・ 今後の取り組みについて 

 ・ 課題について 

⑤ 農業支援について 

 ・ 特定生産緑地への切り替えについて 

 ・ 植木の地産地消について 

 ・ 立川農業のブランド力強化について 

 ・ 農業補助の体系や時流に沿った補助について 

  

19 １ 気候変動対策について 

① 事業者(公共施設)としての対策について 

② 市全体(区域施策)としての対策について 

③ ゼロカーボンシティ宣言、気候非常事態宣言につい

て 

２ 障がいを抱えている人たちの防災について 

 ① 避難行動要支援者の支援について 

 ② 日常生活における防災(家具転倒防止器具取付事業

や火災予防機器購入助成等)について 

  

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

13    山本 みちよ 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

27    木 原  宏 

一問一答 

 

 

緑たちかわ 

 

党 

１    山 本 洋 輔 

 

プロジェクター

ー 


